



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

20 DE FEBRERO DE 2020

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MILENIO.

“TEPJF APLAZA DECISIÓN SOBRE DIRIGENCIA DE RAMÍREZ CUÉLLAR EN MORENA”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) difirió, hasta nuevo aviso, la sesión que tenía programada para este miércoles en donde se pretendía validar la dirigencia de Alfonso Ramírez Cuéllar en Morena.

<https://www.milenio.com/politica/morena-tepjf-aplaza-decision-designacion-ramirez-cuellar>

EL HERALDO.

“YEIDCKOL POLEVNSKY ACURSA A RICARDO MONREAL DE PRESIONAR AL TEPJF PARA FAVORECER A RAMÍREZ CUÉLLAR”

Yeidckol Polevnsky aseguró que la reunión con la que se eligió a Alfonso Ramírez Cuéllar como presidente de Morena es ilegal por la falta de consejeros durante la sesión en la que se hizo para esto y por la falta de apego al estatuto.

<https://heraldodemexico.com.mx/pais/yeickol-polevnsky-acusa-a-ricardo-monreal-de-presionar-al-tepjf-para-favorecer-a-ramirez-cuellar/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRD ESPERA RESOLUCIÓN DE LA LEY BONILLA”

Tijuana. - Jaime Martínez Veloz, integrante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló que, con el avance en la Suprema Corte de la Justicia de la Nación se espera que para el siguiente mes de marzo haya ya una resolución a la llamada “Ley Bonilla”.



<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/prd-espera-resolucion-de-la-ley-bonilla-4860445.html>

AFN TIJUANA.

“INSTALA PRD MÓDULO DE ATENCIÓN Y ASESORÍA EN IMSS”

TIJUANA BC 19 DE FEBRERO 2020 (AFN).- El Partido de la Revolución Democrática (PRD) arrancó una campaña de defensa legal de los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que no reciben sus medicamentos.

http://www.afntijuana.info/politica/103983_instala_prd_modulo_de_atencion_y_asesoria_en_imss#ver_nota

ZETA.

“PRD PRETENDE RESOLVER CON AMPAROS FALTA DE MEDICAMENTOS”

Ante el desabasto de medicamentos que prevalece en el país, el Partido de la Revolución Democrática emprendió una campaña para tramitar amparos a quienes se estén viendo privados del derecho a la salud.

<https://zetatijuana.com/2020/02/prd-pretende-resolver-con-amparos-falta-de-medicamentos/>

TEMA CERVECERA

UNIRADIO INFORMA.

“GOBIERNO DE BC TIENE 5 DÍAS PARA RESPONDER A RECOMENDACIONES DE LA CNDH”

MEXICALI.- Este miércoles estuvo en Mexicali, el Director General de la Sexta Visitaduría de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Edgar Sánchez Ramírez, para hablar a detalle de la recomendación 01/2020 que emitió la CNDH al gobierno de Baja California, en relación al derecho al agua.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/591736/gobierno-bc-tiene-5-dias-para-responder-a-recomendaciones-de-la-cndh.html>

PERIODISMONEGRO.

“DERECHOS HUMANOS LA ÚLTIMA OPORTUNIDAD PARA DETENER A CONSTELLATION BRANDS”

MEXICALI.- La única manera que tienen los opositores a Constellation Brands para detener la obra es la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) con su recomendación 01/2020 relativa al Derecho del agua.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/02/19/derechos-humanos-la-ultima-oportunidad-detener-a-constellation-brands/>

RADAR BC.

“DOCUMENTARÁ CNDH REPRESIÓN CONTRA OPOSITORES A CONSTELLATION”

MEXICALI.- Luego que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitiera una recomendación sobre presuntas irregularidades en el proceso de instalación de Constellation Brands en Mexicali, el organismo anunció que documentará cada una de las agresiones que han sufrido activistas y opositores a la empresa cervecera.

<http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=13501&fil=8>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MAESTROS QUEJOSOS HACÍAN NEGOCIO CON DESAYUNOS”: BONILLA

En el tema de desayunos escolares hay mano negra, denunció el gobernador Jaime Bonilla Valdez, debido a que muchos maestros hacían negocio con los alimentos que vendían a sus alumnos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/maestros-quejosos-hacian-negocio-con-desayunos-bonilla-4860949.html>

LA JORNADA BC.

“AFIRMA GOBERNADOR DE BC QUE EMITIRÁ ALERTA DE GÉNERO”

Mexicali, 19 de febrero.- Luego de los últimos homicidios presentados en contra de mujeres, el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez afirmó que emitirá la alerta de género en la entidad.

<https://jornadabc.mx/tijuana/19-02-2020/afirma-gobernador-de-bc-que-emitira-alerta-de-genero>

LA JORNADA BC.

“INSTALAN SISTEMA ESTATAL PARA LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER EN BC”

Mexicali, 19 de febrero.- El gobernador Jaime Bonilla Valdez instaló este miércoles el Sistema Estatal para Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California, en el que se integrará la Secretaría de Inclusión Social e Igualdad de Género (Sisig).

<https://jornadabc.mx/tijuana/19-02-2020/instalan-sistema-estatal-para-la-erradicacion-de-la-violencia-contra-la-mujer-en>



LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BONILLA PINTA GUINDA LAS RAMPAS DE DISCAPACIDAD”

Desde la mañana de este miércoles en el área exterior del edificio del Gobierno del Estado, las rampas que señalan paso exclusivo para personas con algún tipo de discapacidad dejaron de ser azules para convertirse en guindas, color que distingue a la actual administración y al partido Morena.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-pinta-guinda-las-rampas-de-discapacidad-4859161.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“NO PODEMOS CERRAR EMPRESAS”: MARIO ESCOBEDO

El secretario de economía sustentable y turismo, Mario Escobedo Carignan, tuvo que desmentirse sobre la supuesta clausura de la empresa Hyundai en la colonia Maclovio Rojas.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-podemos-cerrar-empresas-mario-escobedo-4859865.html>

EL VIGÍA.

“ARCHIVAN LA DENUNCIA CONTRA MARCO NOVELO”

La FGE de Baja California, informó que fue archivada la denuncia interpuesta por la sección Ensenada del Sindicato de Burócratas en mayo del año pasado en contra del entonces presidente municipal, Marco Antonio Novelo Osuna

<https://www.elvigia.net/general/2020/2/20/archivan-la-denuncia-contra-marco-novelo-343991.html>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“DESABASTO DE AGUA CRUDA CAUSA BAJA PRESIÓN EN RED DE DISTRIBUCIÓN”

MEXICALI, B.C.- Una situación de desabasto de agua cruda surgidos a raíz de variaciones en las entregas que hace el Distrito de Riego Río Colorado, S. de R.L. a la CESP, hicieron ayer crisis en el sistema de potabilización y distribución del vital líquido en esta capital, mismo que se manifestó a través de una notoria disminución de la presión en la red de tuberías.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Desabasto-de-agua-cruda-causa-baja-presion-en-red-de-distribucion--20200219-0017.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RESPALDA MARINA DEL PILAR ALERTA DE GÉNERO PARA BAJA CALIFORNIA”

La Alcaldesa de Mexicali Marina del Pilar Ávila Olmeda, se pronunció a favor de la postura manifestada por el Gobernador del Estado Jaime Bonilla Valdez, sobre la necesidad de activar una alerta de género en el estado, y de trabajar en políticas en favor de las mujeres.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/respalda-marina-del-pilar-alerta-de-genero-para-baja-california-4861153.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“INSISTE AYUNTAMIENTO QUE CERVECERÍA INSURGENTE NO PUEDE OPERAR”

TIJUANA, BC.- El presidente municipal, Arturo González Cruz, insistió que la Cervecería Insurgente no puede operar en la Zona Río porque está cerca de un hospital.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Insiste-ayuntamiento-que-Cerveceria-Insurgente-no-puede-operar-20200219-0030.html>

LA JORNADA BC.

“CABILDO DECIDIRÁ SI SE REVOCA PERMISO DE ALCOHOL A CERVECERÍA INSURGENTE”

Tijuana, 19 de febrero.- El cabildo local tomará la decisión final sobre si será revocado o no el permiso a la Cervecería Insurgente, indicó el alcalde, Arturo González Cruz, luego de que la empresa entregara oficios al cuerpo edilicio en el que pide reconsideren el retiro del permiso de alcoholes.

<https://jornadabc.mx/tijuana/19-02-2020/cabildo-decidira-si-se-revoca-permiso-de-alcohol-cerveceria-insurgente>

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.



“SEPARACIÓN DE SAN QUINTÍN NO AFECTA”: AYALA

La municipalización de San Quintín no representará alguna afectación en presupuestos o generación de recursos para el municipio de Ensenada, que tuvo en administraciones anteriores que entregar a los sanquintinenses hasta más del doble de lo que ahí se recaudaba en obra pública.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/separacion-de-san-quintin-no-afecta-ayala-4858516.html>

FRONTERA.

“INICIA EL AYUNTAMIENTO CON CIERRE DE VIALIDADES POR EL CARNAVAL 2020”

La Dirección de Seguridad Pública Municipal, informó que permanecerán cerradas distintas vialidades con motivo del Carnaval de Película “Luces, Cámara y Fantasía” Ensenada 2020,

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Inicia-el-Ayuntamiento-con-cierre-de-vialidades-por-el-Carnaval-2020-20200218-0020.html>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“SIEMBRA DE FRESA LAS SUPERA 2 MIL HECTÁREAS EN SAN QUINTÍN”

Ensenada, BC.- La siembra de Fresa en el Valle de San Quintín, supera al día de hoy, las 2 mil 650 hectáreas, teniendo un rendimiento promedio de 74.7 toneladas por hectárea, informó el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en Baja California, Juan Manuel Martínez Núñez.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Siembra-de-fresa-las-supera-2-mil-hectareas-en-San-Quintin-20200218-0024.html>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“PARTICIPA CONGRESO DE BC EN PROCESO DE ARMONIZACIÓN LEGISLATIVA”

Mexicali, 19 de febrero.- La diputada Eva Gricelda Rodríguez participó en una reunión encabezada por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero en la que se abordaron temas sobre la armonización legislativa a nivel nacional, entre ellos, la tipificación del feminicidio.

<https://jornadabc.mx/tijuana/19-02-2020/participa-congreso-de-bc-en-proceso-de-armonizacion-legislativa>



LINDERO NORTE.

“RECHAZA CONGRESO DE BC SEGURIDAD SOCIAL A BOMBEROS, PUES NO ‘DESEMPEÑAN LABORES ESTRATÉGICAS, NI PRIORITARIAS’”

Antonio Heras / Lindero Norte Mexicali.- Para el Congreso de Baja California los bomberos «no desempeñan una labor de carácter estratégico o prioritario en el desarrollo del Estado» y hacer modificaciones para dotarles de seguridad social «podría contravenir el interés público».

<https://linderonorte.com/2020/02/19/rechazan-congreso-bc-seguridad-social-a-bomberos-pues-no-desempenan-labores-estrategicas-ni-prioritarias-2/>

JUSTICIA

AFN TIJUANA.

“ANUNCIA NOMBRAMIENTOS TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA”

TIJUANA BC 19 DE FEBRERO DE 2020 (AFN).- El Tribunal Superior de Justicia de la entidad resolvió hoy en sesión, ratificar como Juez de Control en Mexicali y la abogada Cenaida Tafolla González, y designar como juez provisional del Juzgado Sexto Civil en Tijuana a María del Socorro Peralta Robles.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/103993_anuncia_nombramientos_tribunal_superior_de_justicia

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TECATE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RESIDENTES DE LA RUMOROSA PIDEN DESTITUCIÓN DE DIRECTOR DE FIARUM”

Por tratar de imponer a un representante ajeno a la comunidad, residentes del poblado La Rumorosa, exigen la destitución del director del Fiarum, Carlos Gómez González, para ello, el próximo lunes recibirán al gobernador Jaime Bonilla Valdez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/residentes-de-la-rumorosa-piden-destitucion-de-director-de-fiarum-4860248.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INVESTIGA COBACH 8 CASOS DE ROMANCES ENTRE MAESTROS Y ALUMNAS”

El director general del Colegio de Bachilleres de Baja California (COBACHBC), Iván López, informó que en la actualidad se investiga a 8 casos en los que maestros mantenían un “romance” con alumnas, ninguno de estos en Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/investiga-cobach-8-casos-de-romances-entre-maestros-y-alumnas-4859830.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“CREA UABC APLICACIÓN MÓVIL CONTRA EL ACOSO”

Mexicali.- La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) es la primera institución de educación superior en el país que cuenta con una aplicación para dispositivos móviles para atender a la comunidad estudiantil en caso de ser víctimas de acoso u hostigamiento sexual, de violencia de género, discriminación y actos delictivos dentro de las instalaciones universitarias.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/crea-uabc-aplicacion-movil-contra-el-acoso-4860229.html>

- MEXICALI

PERIODISMONEGRO.

“DIRIGE ANA EDITH CANALES MURILLO, FACULTAD DE DERECHO”

MEXICALI.- La maestra Ana Edith Canales Murillo fue nombrada por la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) como directora de la Facultad de Derecho del Campus Mexicali para el periodo de 2020-2024.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/02/19/dirige-ana-edith-canales-murillo-la-facultad-derecho/>

COLUMNAS

AFN POLÍTICO.

ENTRE BALACERA: “UNA BUENA Y UNA MALA”

- HAY OCHO DETENIDOS, UNO DE ELLOS LESIONADO. DECOMISAN ARMAS, DROGA Y VEHÍCULOS
- PIDEN EN LA MESA DE SEGURIDAD AL CAPITÁN AYÓN MONSALVE QUE HAGA CAMBIOS DE MANDOS

TIJUANA BC 19 DE FEBRERO DE 2020 (AFN).- ¡Vaya! ¡Por fin dieron una! Y aunque me pueden decir que en otros recientes casos lograron detenidos, en la balacera que esta tarde-noche se registró en la “zona blindada” del Río Tijuana, se podría afirmar que la policía se puso las “pilas” y -para las 21.00 horas de hoy- ya contabilizaban ocho detenidos (uno de estos, lesionado); el decomiso de por lo menos 15 armas -varias de alto poder- varios vehículos, y drogas dentro de estos.

Como consecuencia de esta balacera también podríamos señalar que tenemos “una buena y una mala”, siendo la primera, los resultados favorables que se obtuvieron tras un intenso operativo policiaco en el que participaron policías municipales, elementos de la Guardia Estatal y efectivos del Ejército Mexicano, sin que se diera una sola baja por parte de estos, y lo más importante, tampoco entre la población.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/104002_afn_politico_entre_la_balacera_una_buena_y_una_mala

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

PASO LIBRE EN LA RUMOROSA... A FAVOR DE ALERTA DE GÉNERO... INVESTIGACIONES... LUGAR EN LA HISTORIA... **VISITA...**

El presidente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés estará de visita en la capital bajacaliforniana el día de hoy. No es raro que el líder panista esté por estos rumbos, pero hasta el momento se ignora el motivo de la visita, por lo pronto ya están citando a los medios de comunicación a las 12:00 horas en el Comité estatal del Partido Acción Nacional.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200219-0022.html>

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PRIMER PLANO... RESPALDO A MUJERES... ¿FUNCIONARIO?...



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

La diputada morenista EVA RODRÍGUEZ anduvo ayer en la Secretaría de Gobernación como representante de la XXIII Legislatura en una reunión sobre armonización legislativa a nivel nacional. La legisladora pudo saludar y platicar con la ministra de la SCJE en retiro y titular de la Segob, OLGA SÁNCHEZ CORDERO, a quien le reiteró la disposición de los diputados de Baja California para trabajar en la homologación de las leyes para atender delitos como el feminicidio. En la reunión se habló mucho de los delitos contra la mujer donde la entidad no salió entre las Legislaturas con mayor rezago. Sin embargo, se necesita seguir trabajando para alcanzar inclusive un Código Penal Único como actualmente se cuenta con el Código de Procedimientos Penales. La legisladora mostró la preocupación que existe en la entidad por los delitos contra la mujer y se comprometió a sumarse a lo que abone a la prevención y su castigo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-4861391.html>

ENTRESIJOS / PERIODISMONEGRO.

¿SECRETARIO DE GOBIERNO DE BONILLA, DETRÁS DE EMPRESAS DE DESAYUNOS ESCOLARES?

MEXICALI.- El secretario General de Gobierno, Amador Rodríguez Lozano, podría estar detrás de la empresa AB Alimentos que fue contratada para elaborar y entregar los desayunos escolares en más de 1,290 escuelas en primarias públicas de Baja California.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/02/19/entresijos-secretario-gobierno-bonilla-detras-empresa-desayunos-escolares/>